

A M. le prof. Kozlowski, Université de Poznan.

Turin, 22 septembre 1924.

Monsieur et cher collègue,

Comme vous bien le savez, la langue internationale, après les recherches des philosophes, comme Descartes, Leibniz et autres, est entrée dans le domaine de la pratique en 1880, par l'essai informe appelé Volapuk, suivi d'une foule d'autres plus perfectionnés. Maintenant la langue internationale constitue une science, basée sur la connaissance des éléments communs aux langues des peuples civilisés, et sur la logique, qui permet de supprimer les flexions grammaticales irrégulières et non internationales. Plusieurs publications modernes sont tout à fait intelligibles à quiconque connaît au moins une langue scientifique d'Europe.

L'Academia pro Interlingua, fondée en 1887, a contribué beaucoup au progrès scientifique et pratique.

Maintenant M. le prof. Jezierski de Lida désire professer un cours libre sur la langue internationale, à l'Université de Poznan. Il est très au courant de cette nouvelle science, comme le prouvent ses nombreuses publications dans l'Academia et ailleurs.

Je crois donc que l'Université de Poznan se mettra en tête du progrès en favorisant ce cours de grand intérêt scientifique et pratique, et je vous le recommande vivement.

Veillez agréer, M. et cher collègue, l'assurance de ma considération la plus distinguée.

G. Peano

prof. de calcul infinitésimal

à l'université de Turin.